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Audiência pública debate abertura de crédito
suplementar para recapeamento de vias públicas

A Câmara Municipal de São Sebastião do Paraíso promoveu
na quinta-feira (5/9) audiência pública para debater projeto
de lei que dispõe sobre a abertura de créditos adicionais es-
peciais à dotação do orçamento para o exercício financeiro
de 2019. O projeto de autoria do Poder Executivo pede auto-
rização para a abertura dos créditos até o montante de R$
600.261,54 para a realização de recapeamento asfáltico.
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OPINIÃO CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS

O FUNDO ELEITORAL, A BOA E A MÁ POLÍTICA
Tiago Mitraud

Na última sexta-feira, o governo enviou para o Con-
gresso o Projeto de Lei Orçamentária Anual (Ploa) do
próximo ano. A proposta continha um grave erro: indica-
va o valor de R$ 2,5 bilhões para o Fundo Especial de
Financiamento de Campanhas, o Fundão Eleitoral.

Eu e o Novo sempre fomos contra o fundo, que des-
tina uma enormidade de recursos para financiar cam-
panhas de políticos com os quais a população não tem
a menor identificação, enquanto faltam recursos para
universidades comprarem pincel atômico e para o exér-
cito conseguir alimentar seus soldados. Já
protocolamos, inclusive, projeto de lei com o objetivo de
extinguir o fundo.

O grave erro do governo, no entanto, não foi a inclu-
são do fundo no Ploa, que hoje é uma obrigação legal,
mas sim o valor reservado a ele. O que agora parece
ter sido um "deslize" interno da Receita Federal, quase
destinou ao Fundão a quantia de R$ 671 MILHÕES A
MAIS! Com este valor, seria possível manter por quase
um ano as bolsas do CNPq que hoje estão em risco.

O erro foi logo detectado e divulgado pelo líder do Novo
na Câmara, Marcel van Hattem (RS), e confirmado pela
equipe técnica do partido. Enquanto o Novo dialogava
com o Ministério da Economia para entender a origem do
erro e corrigir o problema, deputados da base governista
- que por sinal não se opuseram a outra tentativa de au-
mento do fundo na Comissão Mista de Orçamento -, ini-
ciaram uma série de ataques ao Novo e aos deputados

SERENOU
Passado mais de um mês do episódio do qual foram
protagonistas o vereador Ademir Ross, o Tomateiro, e
o prefeito Walker Américo, que custou ao edil a
princípio prisão, que lhe deu panos para as mangas,
inclusive o afastamento do cargo determinado pelo
Tribunal de Justiça do Estado de Minas Gerais, o caso
serenou, para ele e também para o prefeito, tendo em
vista a suspensão da CPP que estava em andamento
e teria sido estopim para o caso.

RECORRERAM
O afastamento de Ademir de sua função como
vereador foi determinada em sentença pelo Tribunal
de Justiça do Estado de Minas Gerais, quando lhe
concedeu alvará de soltura. Segundo informações,
oficialmente ainda não teria chegado para a Câmara
Municipal o comunicado do TJMG. Neste caso
regimentalmente há um prazo de 120 dias para que a
Câmara convoque o suplente. Quanto à CPP, a
Procuradoria da Câmara recorreu da decisão do juiz
de direito Alexandre de Jesus Gomes, do Juizado
Especial, da comarca de São Sebastião do Paraíso.
Ademir também recorreu da sentença.

INDIFERENTE
Alheio ao princípio de crise alardeada por alguns
deputados entre a Assembleia Legislativa e o Governo
de Minas Gerais, o 1º vice-presidente da ALMG,
deputado Antônio Carlos Arantes esteve na região com
o governador Romeu Zema. Participaram da abertura
do Festival Queijo da Canastra, que acontece até este
domingo, em Passos. Para Romeu Zema, é preciso
este tipo de evento para divulgar os produtos de Minas
Gerais e movimentar a economia.

“RETARDATÁRIA”
Desrespeito. Essa foi a palavra mais pronunciada por
parlamentares de filiações partidárias diversas ao
tecerem críticas a declarações do governador Romeu
Zema (Novo), feitas na véspera, em solenidade no
Parlamento mineiro, em que o presidente da ALMG,
Agostinho Patrus (PV), assinou termo de cooperação
técnica com representantes dos demais Poderes.
Zema se referiu à Assembleia como “retardatária”, por
ter sido o último Poder a adotar o sistema de
digitalização de documentos. Depois reuniu-se com
deputados e amenizou o conteúdo de sua fala,
serenando os ânimos.

ESTACA ZERO
Enquanto no Jardim Mediterranèe as obras da UFLA
estão a todo vapor, dentro do que foi previsto, não se
pode dizer o mesmo sobre o destino da Praça de
Esportes Castelo Branco, contratualmente cedida em
permuta para o SESC-MG em troca da área onde será
o câmpus da UFLA. O SESC que desperdiçou dinheiro
espalhando ferragens pela antiga área, além de outros
gastos, e por fim não deu conta do recado, acabou
recebendo de mão-beijada a Praça de Esportes, mas
ainda se vê sinais da revitalização do espaço que
continua na estaca zero.

Alinhamento
A diretora de saúde da Prefeitura, Eliane Uzai, e a
assessora administrativa, Gabriela da Silveira,
participaram na tarde de quarta-feira,4, da reunião da
Comissão de Finanças, Justiça e Legislação, da
Câmara. Foram falar sobre projeto de lei que  será
apresentado na próxima sessão ordinária, que visa
alterar lei que cria os cargos de Médico Plantonista e
Médico Plantonista Pediatra, e garantir que médicos
credenciados ou contratados possam assumir a
responsabilidade clínica e responsabilidade técnica e
receber a gratificação referente a essa função.

ANTECIPANDO
Atualmente, apenas médicos efetivos podem receber
a referida gratificação. Eliane Uzai quis sanar possíveis
dúvidas. Justificou que como o setor de saúde é muito
específico, podem surgir dúvidas no momento da
análise do projeto de lei.

CONSORCIANDO
A inclusão de Cássia e Capetinga no Consórcio
Intermunicipal de Desenvolvimento Sustentável
(Cidassp), em Paraíso,  foi assunto de mais uma
reunião na Câmara durante a semana. Vereadores se
reuniram com representantes da Secretaria Municipal
de Meio Ambiente e da Prefeitura de Cássia para
externar preocupações e tirar dúvidas sobre a gestão
do aterro sanitário pelo consórcio. Participaram
Lisandro Monteiro, José Luiz das Graças, Luiz de Paula
e Marcelo Morais. Eles informaram que o projeto para
inserção do município está em análise e deve ser
liberado em breve para tramitação no Plenário.

MELLES SUGERIU
Em 1996 durante o governo do presidente Fernando
Henrique Cardoso, por sugestão do então presidente
da Frente Parlamentar da Cafeicultura, deputado
Carlos Melles, foi criado o Conselho Deliberativo da
Política do Café (CDPC), à época ligado ao Ministério
da Indústria e Comércio. O Jornal do Sudoeste
registrou no Palácio do Planalto a assinatura da criação
do CDPC, quando lideranças do setor se fizeram
presentes. Assinaram FHC, o então ministro Francisco
Dornelles, ladeados por Carlos Melles que ressaltou
a importância do CDPC para a cafeicultura nacional.
No entanto, decreto do Governo Federal de 19 de abril
deste ano extinguiu referido Conselho.

RECRIAR
No início desta semana (2/9) o Conselho Nacional do
Café (CNC) realizou uma reunião de alinhamento com
a Comissão Nacional do Café da Confederação da
Agricultura e Pecuária do Brasil (CNA) e a Frente
Parlamentar do Café, na sede da associada
Cooperativa Regional de Cafeicultores em Guaxupé
(Cooxupé). O objetivo foi a definição pela “recriação”
do CDPC, com a sugestão de que seja mantida a
estrutura do colegiado “conforme sua disposição
anterior”. O caminho das pedras foi criado em 1996
pelo deputado paraisense.

que levantaram a bola do erro. Deputados da base do
governo disparavam: "oportunistas", "atuação teatral",
"Novo usa de inverdades", além dos comentários
impublicáveis de seus seguidores, inflamados por ou-
tros deputados da trupe. O próprio presidente Bolsonaro,
especialista no assunto, referendou: "Fake News".

No início desta semana, o próprio Ministério da Eco-
nomia, de forma muito correta e com a competência
demonstrada até aqui, reconheceu o erro e se com-
prometeu a enviar a correção ao Ploa. A ação do Novo
ao longo do fim de semana economizou R$ 671 mi-
lhões aos cofres públicos.

Além da significativa economia, fruto de nossa pos-
tura sempre crítica e independente na Câmara, o epi-
sódio também ressalta uma importante constatação
sobre a atual composição do parlamento. A boa e a má
política não podem ser diferenciadas entre deputados
que chegaram agora e os que estão na política há mais
tempo.

A boa política se define por aqueles que, independen-
temente de sua ideologia, baseiam-se em fatos e no res-
peito ao eleitor para se posicionarem em defesa do que
acreditam. A má política é o contrário: não se baseia em
fatos nem em embasamento técnico, mas na constru-
ção de narrativas que buscam somente atacar quem
não coaduna com seus projetos de poder. A verdade e a
população parecem ficar em segundo plano.

(Hoje em Dia - 30/08/19)
Tio Flávio Palestrante, professor e criador do

movimento voluntário Tio Flávio Cultural

BISEMANÁRIO DE CIRCULAÇÃO REGIONAL
Filiado: Adjori e Abrajori

GRÁFICA E EDITORA DR LTDA. CNPJ: 05.336.514/0001-36
Av. Monsenhor Mancini, 212 - Sala 1 - Centro - Fone: (35) 3531.1897

CEP: 37950-000 / São Sebastião do Paraíso - MG
E-mail: jornalsudoeste@yahoo.com.br e jornalsudoeste@paraisonet.com.br

homepage: www.jornaldosudoeste.com.br
Editor e Diretor Responsável: Nelson de Paula Duarte - MT 08199

Diagramação: Vasco Caetano Vasco
REGISTRADO NO CARTÓRIO DE TÍTULO E DOCUMENTOS REGISTRO CIVIL

DAS PESSOAS JURÍDICAS SOB Nº 20 DO LIVRO B1 FOLHAS 024.
Impressão: GRÁFICA E EDITORA VALE DO FLAMBOYANT LTDA.

Rua Marechal Mascarenhas de Morais, 485 - Lagoinha - Ribeirão Preto - SP

Jornal do SudoesteEXPEDIENTEEXPEDIENTEEXPEDIENTEEXPEDIENTEEXPEDIENTE

Textos assinados são de responsabilidade de seus autores
e não refletem, necessariamente, a opinião do jornal.

F A L E C I M E N T O S
30/08 - Orlando de Melo Bueno, 71 anos
30/08 - Maria Marta de Oliveira Bueno, 73 anos
30/08 - Joaquim da Silva de Pádua, 60 anos
31/08 - Orlando Rodrigues, 60 anos
02/09 - José Sobrinho da Silva ,89 anos
03/09 - João Lemos Soares, 83 anos
03/09 - Laércio Rodrigues Dias, 61 anos
04/09 - Michele Luiza Tranzil, 36 anos
06/09 - Izilda Felix Motta, 81 anos

usando o "Tu".
Talvez enfastiado de tan-

ta lógica e sofismas, ou
querendo dar uma lição a
Lúcifer, Deus dá o alvará à
Igreja do Diabo.  Dá-se, en-
tão, o esperado. Multidões
se deliciam com a nova sei-
ta tão atraente. Os concei-
tos são interessantes. A
fraude, por exemplo. Ela é
o braço esquerdo do ho-
mem; acontece que muitos
nascem canhotos, então
não há culpa. "Se podes
vender a tua casa, o teu boi,
o teu sapato, o teu chapéu,
coisas legalmente tuas, por
que não a tua opinião, o teu
voto, a tua palavra, a tua
fé?". Tudo é apenas exer-
cer um direito. Não proibiu
a calúnia gratuita; ela deve
ser exercida mediante retri-
buição, melhor ainda se for
paga. Solidariedade, falta
grave, deve-se dar ao pró-
ximo a indiferença. Será
que Machado de Assis lan-
çou a pedra fundamental da
discutível e bizarra delação
premiada? E o conto famo-
so, A Igreja do Diabo, não
seria uma metáfora da po-
lítica brasileira? Sábio Mes-
tre Machado!

O conto é uma obra-pri-
ma atualíssima e universal,
de conhecimento da alma
humana. O homem, desde
os primórdios, tenta enten-
der o Bem e o Mal, por que
é tão árdua a luta, a opção
por um ou pelo outro?
Pascal, no século XVII, der-
rubou a filosofia simplista
do Maniqueísmo, aceita na
Idade Média. Machado de
Assis, com ironia, resume
toda a questão tão comple-
xa, com a alegoria das fran-
jas. Os homens são parado-
xais. Aparentemente livres,
suas almas têm franjas de
seda e / ou de algodão, se
amantes do pecado, do
erro. Impossível rotulá-los
de bons ou maus. Nem eles
mesmos sabem optar.

 De novo, sem abusar do
maior escritor brasileiro,
mas se

o Bruxo do Cosme Velho
vivesse hoje, com sua pers-
picácia, lucidez e ironia, te-
ria matéria para mais uns
dez volumes de sua precio-
sa obra.

(*) Ely Vieitez é escritora.
E-mail: elyvieitez@uol.com.br

(*) Ely VIeitez Lisboa

A IGREJA DO DIABO
É comum pensar que o

mundo nunca foi tão violen-
to. O homem moderno
transformou-se no grande
vilão. Na verdade, a violên-
cia nasceu com o ser huma-
no, está na sua essência.
O fratricídio de Caim é o
exemplo expressivo, nos
imemoriais tempos bíblicos.
Os latinos já afirmavam sa-
biamente que o homem é o
lobo do homem, verdade
ratificada por Hobbes, no
século XVIII.

Em uma análise um pou-
co mais criteriosa, vê-se
que a violência banalizou-
se, assim como a moral, os
costumes, os valores em
geral. Apenas algo inexorá-
vel não mudou: a complexi-
dade humana. Grandes
obras literárias, mitos, len-
das, tudo atesta isso. E
essa causa detona efeitos
irreversíveis: cada vez mais
a comunicação torna-se di-
fícil, os relacionamentos
mais duradouros tendem a
desaparecer. É um parado-
xo. O homem é um animal
gregário, não nasceu para
viver só. Ao mesmo tempo,
com sua complexidade, en-
tender o outro, viver com ele
é um pesadelo, um impas-
se. Os poucos que o con-
seguem são privilegiados,
assinalados, ou mais sábi-
os na arte de viver?

A temática não é moder-
na. Em famoso conto com
o título em epígrafe, Macha-
do de Assis consegue, de
maneira magistral, criar
uma fábula (ou apólogo?)
demonstrar a condição hu-
mana. O Diabo, belo e va-
ronil, pede a Deus para cri-
ar uma Igreja que arreba-
nhará milhões de adeptos.
Lá, todos os vícios seriam
virtudes e vice-versa. O
paraíso dos pecadores. Li-
berdade total. Libertina-
gem, ausência de censura.
E o Diabo, maléfico, sorra-
teiro, sagaz e inteligente,
vai explicando sua nova te-
ologia (ou demonologia?).
Sua lógica é perfeita. Qua-
se chega a driblar o Senhor,
com o exemplo do velho
misógino. Interessante no-
tar que os pronomes de tra-
tamento são expressivos. O
Diabo dirige-se ao Senhor,
tratando-O por "Vós", com
respeito e Deus fala ao fi-
lho rebelde com intimidade,
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No Domingo passado , um consumidor Paraisense
abasteceu seu carro , pagando pelo litro da Gasolina

R$3,999 no Posto Taurus na Cidade Mineira de Poços de Caldas

No Posto JPS , localizado na Av. Brasil no
Parque São Judas Tadeu é onde se vende o litro
da gasolina e do etanol mais barato em Paraíso

Sebastião Tadeu Ribeiro

Como de costume, o Jor-
nal do Sudoeste realiza perio-
dicamente levantamento de
preços de combustíveis nos 20
postos de revenda em São Se-
bastião do Paraíso, e também
do GLP, o gás de cozinha,
botijões de 13 quilos.

Nesta sexta-feira (6/9) o
“JS” fez nova pesquisa para
proporcionar ganho de tempo
e de dinheiro para o consumi-
dor. Vamos divulgar somente
nome e endereço dos postos
que praticavam nesta data os
preços mais baratos.

Conforme constatamos o
litro da gasolina mais em conta
foi encontrado por R$ 4,599 e
o do etanol R$ 2,599 – ambos

Preços de combustíveis em
Paraíso tiveram sensível queda

no Posto JPS, localizado na
avenida Brasil, Parque São
Judas Tadeu.

Também no Posto Iguate-
mi, na avenida Wenceslau Brás,
Mocoquinha, o litro da gasoli-
na estava sendo comercializado
por R$ 4,599. O Posto Talismã,
na avenida Zezé Amaral,
loteamento São José é onde foi
encontrado o óleo diesel mais
barato, R$ 3,399.

No final da semana passa-
da um consumidor paraisense
foi a Poços de Caldas e apro-
veitou para encher o tanque de
seu veículo naquela cidade tu-
rística, pagando R$ 3,999 pelo
litro de gasolina no Posto
Taurus, como pode ser cons-
tatado pelo registro fotográfi-
co feito por ele.

Sebastião Tadeu Ribeiro

Há pouco mais de um mês
publicamos matéria dando con-
ta que "Paraíso terá cemitério
ecológico", e que a construção
dos túmulos já havia sido inici-
ada pela empresa Valfer
Tecnologia, especializada há
mais de uma década na implan-
tação de cemitérios ecológicos.
O modelo a ser utilizado em
Paraíso, segundo a empresa, "é
o mais natural, humano, eco-
lógico e não oneroso sistema
de decomposição de corpos,
com aceitação universal".

Nesta semana o "JS" foi
verificar de perto como está o
andamento das obras dos
túmulos (40), em formas de
gavetas, sendo um sobre ou-
tro (foto). As obras estão em
fase bem adiantada. A meta é
se chegar a construção de 600

Construção de túmulos
ecológicos no Cemitério da

Saudade está em fase adiantada
gavetas, sendo que com a im-
plantação do sistema ecológi-
co, restos mortais poderão ser
exumados e retirados após qua-
tro anos de sepultamento, co-
locados em ossários que tam-
bém serão construídos, com
identificação do nome dos res-
tos morais.

Para o sistema funcionar
plenamente, a tecnologia se-
gundo a empresa, utiliza "filtros
específicos, fabricação própria,
utilizando tubos colocados no
interior dos túmulos pelos quais
há a desidratação e evaporação
do necrochorume", evitando
"mal odor e contaminação do
solo no lençol freático e o do
ar".

Conforme informações, as
tubulações já se encontram no
cemitério para serem coloca-
das, faltando apenas a chega-
da do filtro.

Por oportuno, vale lembrar
que os antigos túmulos e car-
neiros já existentes no Cemité-
rio da Saudade continuam sem

nenhuma alteração de uso, per-
manecem perpétuos e poderão
ser utilizados como tradicional-
mente foram até os dias de hoje.

Estão em fase de acabamento, quarenta túmulos
ecológicos no Cemitério da Saudade em Paraíso

A Câmara Municipal de São
Sebastião do Paraíso promoveu
na quinta-feira (5/9) audiência
pública para debater projeto de
lei que dispõe sobre a abertura
de créditos adicionais especi-
ais à dotação do orçamento para
o exercício financeiro de 2019.
O projeto de autoria do Poder
Executivo pede autorização
para a abertura dos créditos até
o montante de R$ 600.261,54
para a realização de recapea-
mento asfáltico.

O secretário municipal de
Obras, José Antônio Cintra,
explicou que a solicitação de
créditos adicionais especiais se
deu a partir da vinda de uma
emenda parlamentar extraorça-
mentária. “A partir daí, nós
começamos a trabalhar e era
necessário 45 dias para que se
fizesse a licitação. Foi quando
enviamos o projeto de lei à Câ-
mara para que pudéssemos dar
prosseguimento”. Destacou.
Disse ainda que foram contem-
pladas para recapeamento a
Avenida Central, e as ruas Eva-
risto Malaguti,  Epitácio Pes-
soa e Café Filho.

O vereador Marcelo Morais
questionou como foi feita a es-
colha dessas ruas. Cintra pon-
tuou que o grau de degradação
da malha viária do município é
avançado, considerando que ela
já existe há mais de 30 anos,

Audiência pública debate abertura de crédito
suplementar para recapeamento de vias públicas

apesar da vida útil de no máxi-
mo 20 anos. Segundo ele, a
manutenção das referidas vias
já era solicitada pelas redes so-
ciais e, tendo em vista que a
operação tapa-buracos não re-
solveria o problema, o ideal se-
ria o recapeamento.

O vereador Luiz de Paula
esteve com a vereadora Cidi-
nha Cerize nos locais para
checagem da massa asfáltica.
Suas medições foram de 700
metros na Avenida Central, re-
sultando em 9.380m². Segun-
do ele, no projeto constam
7.278m². Por isso, Luiz pediu
para acompanhar a nova me-
dição a fim de esclarecer o
motivo da divergência.

PREVISÃO DE
OUTRAS VIAS

Vereadores questionaram
ainda sobre a previsão de
recapeamento em outras viass
da cidade. Segundo o secretá-
rio de Obras, a “rua São Fran-
cisco será feita com recurso de
emenda parlamentar, foram re-
alizados todos os trâmites pe-
rante a Caixa Econômica e o
Estado, e a licitação está mar-
cada para o dia 3 de outubro”.

Também na mesma data
será o certame para o Bairro
Jardim Coolapa. Nele, todas as
ruas serão recapeadas pois a
operação tapa-buracos não sus-
tenta a pavimentação compro-

metida. Com relação aos outros
bairros, está sendo feito um
levantamento de todas as ruas
do município em que é neces-
sária a pavimentação. salien-
tou.

“Tudo depende de recur-

sos. Já está definido que será
executado o serviço no Parque
Industrial II, Jardim das
Acácias e no São Francisco”,
afirmou o secretário. Segundo
ele, as duas ruas na divisa en-
tre os bairros Itamarati e Jar-

dim das Hortências também
serão contempladas.

Lisandro Monteiro questio-
nou sobre o bairro Maria Itali-
ana e foi respondido que, nes-
se local, a necessidade é de
calçamento, e que uma parce-
ria com a iniciativa privada está
sendo firmada para resolver a
situação. O presidente da Câ-
mara também perguntou sobre
as vias do distrito de Guardi-
nha, onde já foram feitas as
guias.

José Cintra afirmou que
houve levantamento de todas as
ruas, “inclusive foi cogitado
sobre a devolução de duodéci-
mos da Câmara para que se fi-
zesse a pavimentação no local
e estão no aguardo”.

Em relação a Termópolis, o
secretário de Obras esclareceu
que as tubulações devem ser
finalizadas nos próximos quin-
ze dias, faltando apenas a
interligação ao córrego - para
a qual provavelmente haverá
uma parceria entre moradores
e Prefeitura.

Luiz de Paula questionou se
há previsão de pavimentar as
ruas Iugoslávia e Santo Mar-
colini. Ambas estão previstas
no levantamento de necessida-
de. A rua Santo Marcolini já está
prevista inclusive a execução.

O vereador José Luiz das
Graças quis saber qual a espes-

sura do pavimento. Cintra res-
pondeu que a espessura cons-
ta no projeto de execução e está
sendo feita com quatro centí-
metros. Porém, na Avenida
Central, um trecho foi finaliza-
do com dois centímetros (en-
tre a E.M. Alice Naves Ferreira
e a Av. Engenheiro Washington
Martoni).

Por fim, o presidente da
Comissão de Finanças Marce-
lo de Morais afirmou que a au-
diência pública atendeu ao re-
querimento do departamento
jurídico da Casa Legislativa. “A
Câmara Municipal segue aqui-
lo que o jurídico indica: em
qualquer alteração ou mudan-
ça no orçamento público deve
ser realizada audiência pública
para que haja participação efe-
tiva da população. A Comissão
de Finanças se dá por satisfei-
ta em dar conhecimento à po-
pulação do plano de ação da
Secretaria Municipal de Obras
e deixa aberto ao presidente a
possibilidade de tramitação do
projeto de lei”.

Próxima audiência pública
O presidente Lisandro

Monteiro agradeceu a presen-
ça dos participantes e convidou
toda a população para a próxi-
ma audiência pública a ser rea-
lizada no bairro Residencial
Santa Tereza, na próxima quin-
ta-feira dia 12, às 19 horas.

Secretário municipal de Obras, José Antônio Cintra
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A Liga Passense de
Desportes (LPD) cofirmou
para este sábado, 7 de setem-
bro, em São João Batista do
Glória, a partida de volta en-
tre o time da casa e o Juven-
tude, de São Sebastião do Pa-
raíso. As duas equipes termi-
naram empatadas em 1 a 1 o
primeiro jogo da fase semifi-
nal e definem o primeiro
finalista da competição.

Do outro lado também foi
confirmado para este sábado
os 90 minutos iniciais entre
Industrial x Palestra de Pas-
sos, em Itaú de Minas, evento
que integra as festividades do
aniversário da cidade, come-
morado neste domingo, 8.

Com a partida no Estádio
Odélio Martins, o Glória tenta
a reabilitação diante de sua tor-
cida já que na última partida
que atuou em casa acabou
sendo derrotado pela Portu-
guesa de São Sebastião do
Paraíso na fase oitavas de fi-
nal. Ainda assim o time con-
quistou a vaga por ter tido
melhor saldo de gols que o
adversário. A jovem equipe
gloriense tenta chegar à final,
caso consiga uma vitória sim-
ples.

O Juventude vai tentar a
mesma façanha que a Portu-
guesa, derrotar o Glória em
seus domínios e também che-
gar de forma inédita afinal do
campeonato. O empate em
casa no primeiro jogo realiza-
do no último sábado, no está-
dio Comendador João Alves,
foi considerado normal tendo

Glória e Juventude decidem
quem será o primeiro finalista

do Regional da LPD

Glória buscou empate no Comendador João Alves e agora
busca vaga na final jogando em casa diante da sua torcida

FOTOS: Roberto Nogueira

Juventude fará a decisão fora de seus domínios
após ceder empate na primeira disputa da semifinal

em vista o equilíbrio da parti-
da, mesmo com o time da casa
atuando nos minutos finais
com um homem a mais em
campo.

Na disputa deste sábado o
adversário deverá sair mais
para o jogo, enquanto que o

Juventude terá uma definição
mais defensiva e tentará os
contra ataques.

Do outro lado as equipes
do Industrial de Itaú de Minas
e o Palestra de Passos, reali-
zam também a primeira parti-
da da semifinal. O jogo será

às 15h30 no Estádio Engenhei-
ro Jorge Oliva, sendo que a
partida de volta deverá ocor-
rer somente no próximo final
de semana seguinte. O vence-
dor desta fase enfrentará o
vencedor de Glória e Juven-
tude.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de Lici-
tação, modalidade Pregão Presencial nº 042/2019, Registro de Preços n°
028/2019, Processo nº 1178/2019, Tipo Menor Valor Por Item. Objeto:
Registro de preços objetivando a contratação de serviços de instrutores
de informática, música e corte e costura para atuar nas oficinas de convi-
vência social do CRAS e CREAS, vinculados à Secretaria de Desenvolvi-
mento Social pelo período de 12 meses, exclusiva para ME, EPP e MEI. A
abertura será dia 23 de Setembro de 2019, às 14:00 horas. O edital
completo e as demais informações relativas a presente licitação encon-
tram-se à disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura
Municipal, Gerência de Compras e Licitações, localizada na Praça Inês
Ferreira Marcolini, nº 60, piso superior, Bairro Lagoinha, nesta cidade,
fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx35) 3539-7015, Ramal 7145,
diariamente das 08:00 às 11:00 e das 13:00 às 17:00 horas, onde poderão
ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 06 de
Setembro de 2019. Rosiely Mercês de Souza Volpe – Pregoeira.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de Lici-
tação, modalidade Pregão Presencial nº 048/2019, Processo nº 1425/2019,
tipo licitatório: Menor Preço, Critério de julgamento das propostas: Me-
nor Preço por Item. Objeto: Registro de Preços para escolha mais vanta-
josa e eventual contratação de empresa (horas/máquina), objetivando a
locação com disponibilidade de motorista, de máquinas pesadas, tais como:
Motoniveladora, Pá Carregadeira Hidráulica, Trator Esteira, Escavadeira
Hidráulica, Trator Agrícola, destinadas a atender as necessidades da Admi-
nistração Pública, pelo período de 12 (doze) meses. A abertura será dia 25
de setembro de 2019, às 13:30 horas. O edital completo e as demais
informações relativas a presente licitação encontram-se à disposição no
site: www.paraiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de Com-
pras e Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini – nº 60, Bairro Lagoinha,
nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx) 3539-7015,
diariamente das 13hs00min às 17hs00min, onde poderão ser lidos, exami-
nados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 06 de setembro de
2019. Rosiely Merces de Souza Volpe – Pregoeira.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de Lici-
tação, modalidade Pregão Presencial nº 041/2019, Processo nº 1128/2019,
Tipo Menor Valor Por Item. Objeto: Contratação de empresa objetivando
a aquisição de 01 (uma) van, ano/modelo 2019, conforme contemplações
expressas na portaria n° 4.141/2018, destinadas ao transporte de pacien-
tes, para atender as necessidades da Secretaria Municipal de Saúde, com
entrega imediata. A abertura será dia 26 de setembro de 2019, às 13:30
horas. O edital completo e as demais informações relativas a presente
licitação encontram-se à disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na
Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e Licitações, localizada na
Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60, piso superior, Bairro Lagoinha, nesta
cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx35) 3539-7015, Ramal
7145, diariamente das 11:30 às 17:30 horas, onde poderão ser lidos, exa-
minados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 06 de setembro de
2019. Rosiely Mercês de Souza Volpe – Pregoeira.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Edital Resumido.
Modalidade Pregão Presencial nº 057/2019. Processo nº 1624/19. Objeto:
Registro de preços para escolha mais vantajosa e eventual contratação de
empresa objetivando o fornecimento de CD/DVD’s graváveis com emba-
lagem tipo envelope, para gravação de imagem de RAIO – X da UPA –
Unidade de Pronto Atendimento –, com entrega parcelada, de acordo com
as necessidades da Secretaria, por um período de 12 (doze) meses, exclusi-
vo para ME, EPP e MEI. A abertura será dia 23 de Setembro às 09:00
horas. O edital completo e as demais informações relativas a presente
licitação encontram-se à disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na
Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e Licitações, na Praça Inês
Ferreira Marcolini, nº60, Lagoinha, nesta cidade, fone (35) 3539-7015,
diariamente das 08h00min às 17h00min, onde poderão ser lidos, exami-
nados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 06 de Setembro de
2019. Rosiély Mercês de Souza Volpe – Pregoeira.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso - MG. Processo de
Licitação, modalidade Concorrência Pública nº 005/2019, Processo nº
0902/2019. Critério de Julgamento: Melhor Técnica e Preço. Objeto:
Contratação de empresa especializada em prestar serviço de consultoria
para elaboração de estudo técnico visando a estruturação do sistema
integrado de transporte público coletivo de passageiros, através de
elaboração de projeto que resultará em uma minuta de edital, minuta de
contrato e acompanhamento de procedimento licitatório. A abertura será
dia 30 de outubro de 2019 às 09:00 horas. O edital completo e as
demais informações relativas a presente licitação encontram-se a disposição
no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de
Compras e Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini nº 60, Lagoinha,
nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx35) 3539-7015,
diariamente das 12:00 às 17:00, onde poderão ser lidos, examinados e
adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 06 de setembro de 2019. Fátima
Aparecida da Cruz – Presidente da Comissão Permanente de Licitação.

A Secretaria Municipal de
Desenvolvimento Social de São
Sebastião do Paraíso, realizará
nesta segunda-feira, 9, a XIIª
Conferência Municipal de Assis-
tência Social. O evento que nes-
te ano tem como tema “Assis-
tência Social: direito do povo,
com financiamento público e
participação social”, será reali-
zado no período de 13 às 16
horas, no Centro de Referência
e Assistência Social (CRAS)
Santa Tereza, localizado à rua
Pimenta de Pádua Júnior, 125,
no Conjunto Habitacional Santa
Tereza. A iniciativa tem por ob-
jetivo avaliar a situação da As-
sistência Social na perspectiva
do Sistema Único da Assistên-
cia Social (SUAS) e propor no-
vas diretrizes para o seu aper-
feiçoamento.

Participantes terão oportu-
nidade de ouvir palestras e de-
bater sobre três eixos temáti-
cos. No primeiro será aborda-
da a questão relacionada dos
“Desafios para a consolidação
do SUAS frente aos impactos
da crise financeira da União, do
Estado e dos Municípios à
Emenda Constitucional 95, à
proposta de reforma previden-
ciária e à reforma trabalhista”.

O segundo eixo discutirá
sobre “A rede de proteção so-
cial do SUAS e a relação com
os órgãos de garantia de direi-
to”. Por último haverá no eixo
3 a abordagem relacionada a
“Democracia participativa,
controle social e protagonismo

do usuário no SUAS – Nada
sobre nós, sem nós”.

A Conferência é considera-
da um espaço de mobilização
para a participação social. A Lei
Orgânica da Assistência Social
(LOAS), e a Norma Operacio-
nal Básica do SUAS (NOB/
SUAS 2012) preconizam as
conferências como instância
que tem como foco a avalia-
ção da Política de Assistência
Social e a construção de dire-
trizes para o aprimoramento do
Sistema Único de Assistência
Social.

Os artigos 203 e 204 da
Constituição Federal de 1988,
dedicados a Assistência Soci-
al, estabelecem “a participação
da população, por meio de or-
ganizações representativas, na
formulação das políticas e no
controle social das ações em
todos os níveis”. Assim, a par-
ticipação é garantida em níveis
municipais, estaduais e sociais
pela Constituição. É atribuição
dos Conselhos Municipais de
Assistência Social realizar as
Conferências Municipais junto
com o poder Executivo, Le-
gislativo e em parceria com en-
tidades e organizações popula-
res da sociedade.

Esse espaço de mobilização
é visto como oportunidade
para os usuários dos serviços,
programas, projetos e benefí-
cios socioassistenciais, para
que estes sejam protagonistas
na tomada de decisões sobre a
Assistência Social local.

Paraíso terá nesta
segunda-feira a
XIIª Conferência

Municipal de
Ação Social

A Taça Paraíso de Futebol
Amador, competição promovi-
da pela Prefeitura de São Se-
bastião do Paraíso e uma reali-
zação da HG Eventos Esporti-
vos terá mais oito partidas neste
domingo.

A competição foi iniciada no
dia 17 de agosto e reúne ao todo
32 equipes nas duas divisões.
Os times estão relacionados em
quatro grupos com quatro in-
tegrantes cada e a partir desta
rodada todos eles já terão ini-
ciado a disputa. Juventude e
Operário deveriam jogar no dia
1º de setembro mas a partida
foi adiada para uma nova data,
por estarem disputando outras
competições e as partidas tive-
ram coincidência nos dias de
jogos.

A abertura da rodada come-
ça pela manhã no Clube
Sênior’s Paraisense. Às 8h15
o Mambrini recebe o Família

Taça Paraíso tem oito
partidas neste domingo

F.C. jogo do Grupo 2, da Série
B. Em seguida, às 10h15, será
realizada a partida entre
Cachoeirinha x Luiz Tonin,
jogo da Série A - Grupo 2.

Na Série B às 14 horas, no
Estádio Comendador João
Alves jogam Águas Quentes
contra o União de Jacuí, no
Grupo 4. No mesmo horário,
pelo Grupo 2, só que no Está-

dio Étori Cantieri, jogam
Ômega x Riviera.

Os jogos da Primeira Divi-
são da Taça Paraíso acontecem
a partir das 16 horas. Ambas
as partidas são do Gruo 1.
Marques B e Santa Cruz será
no João Alves. União x Paraí-
so Lanches acontecerá no
campo da Praça de Esportes
Castelo Branco.

Outras duas partidas estão
marcadas para ocorrerem no
Estádio Dr. Joaquim Ferreira
Gonçalves, o 1º de Maio.  Ás
14 horas, jogam Vila Real x 3
de Outubro, válido pelo Gru-
po 4, da Segunda Divisão. Em
seguida, às 16 horas será a
vez de Termópolis x Vila
Dalva, jogo da Série A - Gru-
po 3.

A Associação Comercial,
Industrial, Agropecuária e de
Serviços de São Sebastião do
Paraíso (ACISSP) realizou na
noite de terça-feira (3/9), o
workshop “Vendas de Alta
Performance”, capacitando 42
profissionais, entre empresári-
os, diretores e líderes comer-
ciais.

O objetivo do evento foi
repassar estratégias capazes de
alavancar os resultados do ne-
gócio de maneira consistente e
sustentável, em três horas e
meia de treinamento intenso,
sem intervalo, com atividades
práticas e interação contínua.

De acordo com presidente
da ACISSP, Ailton Sillos, “para
a empresa obter o máximo de-
sempenho, o empresário é o
que mais precisa de capacitação
e reciclagem. O mercado está
cada vez mais exigente, não
suporta mais amadores. Quem
não estuda, não evolui e se aco-
moda”, enfatiza.

O conteúdo ministrado foi
estruturado em três grandes
pilares: empresário, empresa e
equipe. Conforme explica o
consultor da ACISSP, James
Warley, autor do workshop,

Empresários participam de workshop
“Vendas de Alta Performance”

promovido  pela ACISSP

“propomos uma revisão pro-
funda para o empresário a res-
peito do seu mindset, bem
como a estratégia e o quocien-
te espiritual da empresa e o ín-
dice de motivação da equipe
antes de estruturar um novo e
mais eficaz modelo comercial”.

Segundo ele, há no muni-
cípio casos de empresários
com crescimento nas vendas
de 20%, 40% e um com mais
de 70% utilizando técnicas pro-
postas pela Acissp. “O resulta-
do das vendas é proporcional
à assertividade da estratégia
adotada pela empresa e a res-

ponsabilidade é do próprio em-
presário. Falar de crise, mode-
lo econômico ou corrupção,
não melhora nada. Se o empre-
sário tem clareza do propósito
do seu negócio e está aberto a
mudanças, se a empresa avalia
o ambiente e define a sua es-
tratégia comercial agressiva e
se a equipe está treinada e mo-
tivada, o sucesso é inevitável”,
garante o consultor.

O workshop abordou tam-
bém assuntos como SPIN
selling, neurociência, inbound
marketing, além de conteúdos
sobre poder da mente e inteli-

gência emocional. Também
ministraram o treinamento os
consultores Rafael Ribeiro, es-
pecialista em marketing de con-
teúdo e Egon Schnell, agente
de desenvolvimento humano.

Vários participantes mani-
festaram sua gratidão e satis-
fação em participar de um
evento de tão alto nível. O só-
cio da empresa Empório da
Terra, Laércio Ribeiro, também
enviou uma mensagem dizen-
do: “Parabéns para toda equi-
pe, só elogios”. O diretor da
empresa Tassuel Lingerie, Mar-
celo Peterson, afirmou que “o
conteúdo foi inovador, para-
béns!”. Para Natali, da Ampa-
ra, “os temas abordados e as
explicações acerca deles são
atuais, foi muito interessante
para mim”.

A última edição gratuita do
“Workshop Vendas de Alta
Performance” será realizada na
ACISSP no dia 3 de outubro.
O participante precisa ser em-
presário, líder comercial ou
gestor de RH. Os interessados
devem solicitar convite para o
e-mail eventos@acissp.com.
br. São disponibilizadas apenas
30 vagas.
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J.F.S, de 38 anos, foi pre-
so após ter agredido e tentado
roubar um celular de um ho-
mem na tarde de terça-feira (3/
9), na rodovia BR-491, próxi-
mo ao acesso ao bairro Jardim
Itamarati, em Paraíso.

As agressões começaram
após a vítima reconhecer sua
bicicleta, que havia sido furta-

Foragido da Justiça é preso por
suspeita de roubo e furto em Paraíso

da, sendo usada pelo suspeito.
Os dois começaram a brigar e,
com a chegada a PM, o sus-
peito tentou fugir, mas foi lo-
calizado e preso.

De acordo com a PM, a víti-
ma alegou que o suspeito havia
adentrado em sua residência e
levado sua bicicleta e outros ob-
jetos. Após reconhecer a bicicle-

ta com o suspeito e abordá-lo, o
mesmo começou a agredi-lo com
golpes na cabeça utilizado um
simulacro de arma de fogo. O
suspeito tentou ainda levar o ce-
lular da vítima.

Durante rastreamento, a
polícia conseguiu abordar e
prender J.F.S., de 38 anos, que
tinha um mandado de prisão em

aberto. Ele também era suspei-
to de outras ações criminosas
cometidas em São Sebastião do
Paraíso.

Em continuidade às diligên-
cias, a PM localizou o restante
do material furtado que estava
escondido. O homem foi pre-
so e encaminhado à Delegacia
de Polícia.

FOTOS: Reprodução

Anderson (Carioca)

Anderson (Carioca) Anderson (Carioca)

Reprodução

Um acidente grave registra-
do na noite de terça-feira (3/
9), por volta das 19h, entre
uma moto e um Gol na rodo-
via Renan Rocha, sentido
Itirapuã a Franca, fez com que
um ônibus de estudantes de
Paraíso, para desviar do corpo
do rapaz que conduzia a moto-
cicleta, atingisse a traseira de
um caminhonete que seguia
também no mesmo sentido e
também fez o possível para
desviar do acidente. Ninguém
do ônibus ficou ferido.

De acordo com informa-
ções, um Gol teria batido con-
tra uma motocicleta conduzida
pelo estudante de Química na
Unifran, Vanderlei dos Santos
Freitas Junior, residente em
Itirapuã.

Com a colisão, o rapaz caiu
na pista de rolamento, ficando
atravessado entre as duas fai-
xas. Para evitar passar por
cima do rapaz, uma caminho-
nete que seguia no mesmo sen-
tido, desviou, na sequência o
condutor do ônibus fez o mes-
mo, vindo a colidir na traseira
da caminhonete.

O ônibus transportava 42
alunos de Paraíso que estudam
em Franca. Nenhum ficou fe-
rido.

De acordo com o presiden-
te da Acep, Anderson Martins,

Ônibus de estudantes de Paraíso se
envolve em acidente próximo a Franca

o Carioca, que esteve no local,
o acidente foi gravíssimo e, não
fosse a destreza do condutor
do ônibus, poderia ter sido
muito pior. Segundo ele, o ra-
paz que conduzia a moto che-
gou a ser socorrido com vida,
mas não resistiu aos ferimen-
tos, vindo a óbito.

Segundo Carioca, o condu-
tor do Gol fugiu do local, ar-
rancando as duas placas do
veículo, entretanto, ele se en-
tregou a polícia no início da
tarde de quinta-feira (matéria
nesta edição).

NOTA DA
AB TURISMO

Primeiramente a AB Turis-
mo vem a público tranquilizar
familiares de alunos que utili-
zam de nossos serviços para
estudar em Franca-SP, pois
todos se encontram bem. E
relatar que na noite de 03/09/
2019, mesmo sem ter culpa no
ocorrido, e apesar de todos os
esforços do motorista em evi-
tar, infelizmente um dos ônibus
da empresa se envolveu em um
acidente quando se dirigia a
Franca-SP para levar os cita-
dos alunos.

A AB Turismo ressalta que
tem por seu principal valor a
segurança de seus passageiros
e se coloca à disposição para
qualquer esclarecimento.

O vigilante Adriano Carlos
Gonçalves, 40, se apresentou
na Delegacia de Polícia Civil
de Franca (SP) na quinta-fei-
ra,5, quase 48 horas depois de
ter-se envolvido em um aci-
dente de trânsito que resultou
na morte do estudante Van-
derlei dos Santos Freitas
Júnior,20.

O acidente ocorrido na
noite de terça-feira,3, no qui-
lômetro 11,8 da rodovia Ronan
Rocha quase se transforma
em uma tragédia maior. Um
ônibus que fazia o transporte
de 42 alunos de São Sebasti-
ão do Paraíso para a Univer-
sidade de Franca, também foi
atingido por um dos veículos
acidentados assustando os
passageiros.

O rapaz contou que volta-
va de Capetinga e ao aproxi-
mar-se de um retorno a moto
de Vanderlei entrou em sua
frente, não sendo possível evi-
tar a colisão, em que o carro
onde ele estava trafegando
chegou a capotar. Adriano dis-
se que saiu do local do aciden-
te por medo de ser linchado e
negou ter arrancado as placas

Motorista se apresenta após morte de
estudante que causou vários acidentes

do veículo, conforme foi acu-
sado.

O delegado Djalma infor-
mou que a conduta do vigilan-
te será um dos motivos das in-
vestigações, destacando que
são várias as razões que po-
dem resultar na fuga. O poli-
cial classificou que é repug-
nante a pessoa abandonar a
vítima e não prestar o devido
socorro.

Um inquérito foi instaura-
do para apurar se foi homicí-
dio doloso quando a intenção
de matar ou culposo quando
não a intenção de matar. O
vigilante foi ouvido e libera-
do. Ainda na quarta-feira,4,
familiares fizeram o velório e
sepultamento do estudante
Van-derlei dos Santos, no Ce-
mitério Municipal de Itirapuã
(SP).

Por pouco o acidente se
transforma em uma tragédia
ainda maior. Ainda de acordo
com a Polícia Rodoviária, uma
médica, de 36 anos, seguia em
uma caminhonete pela rodo-
via, quando viu o estudante no
asfalto, reduziu a velocidade
e desviou. Nesse momento, a

caminhonete foi atingida por
um ônibus que seguia logo
atrás.

No coletivo estavam 42
estudantes universitários de
São Sebastião do Paraíso que
estudam em Franca. O moto-
rista Adriano Donizete de Sou-
za,36, disse à polícia que não
conseguiu parar quando ten-
tava acessar a pista dupla e a

caminhonete que estava à
frente, freou bruscamente,
sendo inevitável a colisão.

Apesar do susto Adriano e
os passageiros não ficaram
feridos. Os estudantes segui-
ram de carona em outro ôni-
bus para a faculdade e
retornaram em outro veículo
substituto do que acidentou e
ficou danificado.

Reprodução

Motorista Adriano Gonçalves que teria fugido após
acidente apresentou-se na delegacia, foi ouvido e liberado

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito
Municipal no uso de suas atribuições legais Homologa e firma Contrato ref.
ao Proc. nº 240/19, Pregão Pres. nº 33/19, cujo objeto é “Aquisição de
CESTAS BÁSICAS”, com a empresa: BETANIA APARECIDA PERBONI
VILAS BOAS ME, CNPJ 09.105.483/0001-63, pelo valor global de R$
38.850,00; Ratifica e firma Contrato ref. ao Proc. nº 263/19,
Inexigibilidade nº 05/19 , cujo objeto é “CREDENCIAMENTO de
HOSPITAIS PRESTADORES DE SERVIÇOS DE ASSISTÊNCIA À SAÚDE
que tiverem interesse em realizar cirurgias eletivas, nas especialidades
previstas na Tabela de Procedimentos Médicos em anexo, demandadas
pelo município, sob as diretrizes do Sistema Único de Saúde (SUS)”, com a
empresa: INSTITUTO DE SÃO VICENTE DE PAULO, CNPJ 19.507.078/
0001-25. Itamogi/MG - 06/09/2019 - Ronaldo Pereira Dias - Prefeito
Municipal

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial n.º 050/2019, Tipo Menor Preço por item,
Objeto: PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE CONSULTORIA E
ELABORACAO DE PLANOS DE SEGURANÇA DO TRABALHO
PARA A PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO TOMÁS DE AQUINO A
abertura será dia 17 de SETEMBRO de 2019, às 13:30 horas.

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial n.º 045/2019, Tipo Menor Preço por item,
Objeto: Registro de preços para futuras  aquisições de materiais
odontológicos para os consultórios das unidades básicas de saúde
do Município de São Tomás de Aquino.”. A abertura inicialmente prevista
para o dia 09 de setembro de 2019, às 08:30 horas será dia 13 de setembro
de 2019 as 08:30.

- O edital completo e as demais informações relativas às licitações
encontram-se à disposição dos interessados no site www.staquino.mg.gov.br
e na Prefeitura Municipal, Departamento de Compras e Licitações, na Rua
Alves de Figueiredo, n.º 393, Centro, nesta cidade, fone (0xx35) 3535 –
1228, diariamente das 08:00 às 11:00 e das 13:00 às 17:00 horas, onde
poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Tomás de Aquino – MG, 06
de setembro de 2019. Jose Carlos Pimenta – Prefeito Municipal.
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Os usuários e donos de pa-
cotes pré-pagos de telefonia
celular estão sendo acionados
pelas operadoras por canais
como mensagem de texto, li-
gações ou pop us em sites. O
procedimento é aplicado aos
usuários com pendências ca-
dastrais para que façam o
recadastramento. As operado-
ras também disponibilizaram
canais de atendimento para for-
necer mais informações sobre
o recadastramento, como pá-
ginas específicas nos sites e
número conforme dados da
Anatel.

Esta é a terceira fase da ini-
ciativa que a partir de 2 de se-
tembro atinge usuários de todo
o Brasil. O recadastramento já
havia iniciado em abril em ou-
tros estados. A iniciativa abran-
ge os clientes com cadastros
incompletos nas operadoras e
que deverão fornecer dados
adicionais para que sua linha
não seja bloqueada. Esta medi-
da exigida pela Anatel (Agen-
cia Nacional de Telecomunica-
ções) quer evitar fraudes com

Dono de celular pré-pago
precisa se recadastrar

CPF de terceiros. Será neces-
sário informar nome comple-
to, número de CPF (no caso
de pessoa física) e endereço
completo com CEP.

Segundo a Anatel quem não
fizer o recadastramento no pra-
zo estipulado pela operadora
terá a sua linha bloqueada en-
quanto o cadastro não for atu-
alizado. As operadoras já estão
alertando seus clientes com
pendências cadastrais através
de diversos meios e dando op-
ções diferentes para que o cli-
ente entre em contato. No caso
do SMS, a mensagem pode

variar um pouco sendo infor-
mado que “seu cadastro está
incompleto e você precisa atu-
alizar em até 15 dias”. Em ou-
tro caso é pedido por outra
empresa que o cliente ligue em
determinado número disponibi-
lizado para esta finalidade e que
atualize seus dados para não
perder seu número.

A partir de março de 2020,
as operadoras adotarão um
novo modelo de cadastro para
futuras ativações de pré-pago.
Atualmente, para ativar uma li-
nha pré, basta comprar um
chip, inseri-lo no aparelho e

digitar o número do Cadastro
de Pessoa Física, às vezes até
um número inválido é aceito.
O objetivo é evitar fraudes já
que alguns CPF’s aparecem
com mais de 50 números con-
tratados, mesmo sem que o ti-
tular saiba.

A medida foi tomada para
possibilitar a implantação de
novos métodos para ativação
de uma linha telefônica. A lei
19.703/2003 define que as
operadoras tenham como ca-
dastro o número do CPF do
cliente; o problema é que não
é difícil conseguir essa infor-
mação de uma pessoa, o que
torna fácil para fraudadores
ativar linhas falsas para roubo
de informações, golpes de
WhatsApp, spam ou telemar-
keting.

A previsão é que as pendên-
cias sejam resolvidas até o fi-
nal de 2019, para que, ao lon-
go do próximo ano, as empre-
sas passem a implementar os
novos métodos de ativação para
evitar a disseminação de linhas
falsas.

Reprodução

Curitiba - Cerca de 42%
dos acidentes de trânsito estão
relacionados à sonolência. Essa
é ainda uma das principais cau-
sas de mortes nas rodovias. Os
dados são da Associação Bra-
sileira de Medicina de Tráfe-
go (ABRAMET), com o aler-
ta de que a falta de descanso
compromete a direção em ní-
vel semelhante ao provocado
pela ingestão de bebida alco-
ólica.

Pesquisa realizada pela Aca-
demia Brasileira de Neurologia,
em conjunto com o Conselho
Regional de Medicina e a
ABRAMET, para a campanha
“Não dê carona ao sono”, en-
trevistou quase 500 motoristas
e concluiu que mais de 20%
deles costumam dirigir com
sono. Além disso, segundo o
diretor de comunicação da
ABRAMET, Dirceu Rodrigues
Alves Júnior, 18% dos aciden-
tes são ocasionados pela fadi-
ga dos motoristas. Juntos,
sono e cansaço representam
alarmantes 60% dos acidentes
de trânsito do país. 

Segundo a diretora cientí-
fica da ABRAMET, Regina
Margis, uma das consequên-
cias do sono de má qualidade é

Dormir ao volante está entre as
principais causas de mortes no trânsito

Sono e o cansaço
estão relacionados

a 60% dos
acidentes no país

o acidente de trânsito. “São
mais de duas décadas de estu-
dos que mostram a relação en-
tre o sono e os acidentes de
trânsito. Em 2006, numa revi-
são sistemática, foi divulgado
um estudo que mostrou, por
exemplo, o quanto os indivídu-
os com apneia do sono apre-
sentavam maior risco de se
envolverem em acidentes de
tráfego, e o tratamento adequa-
do mostrou que eles voltaram
a apresentar melhor resultado
no desempenho de direção de
veículos”, explica.

Na opinião de Luiz Gustavo
Campos, especialista em trân-
sito e diretor da Perkons, estar
alerta ao volante é essencial e
pode salvar vidas, principal-
mente, tendo em vista que o
tempo de frenagem, diante de
uma situação em que ela é ne-
cessária, aumenta substancial-
mente com a desatenção.

“A cada dez leitos hospita-
lares ocupados no país, seis são
para vítimas de trânsito. Assim,
é preciso dizer o que parece
óbvio: não pegue a estrada can-
sado ou sonolento. Descanse
e siga viagem disposto e em
segurança”, enfatiza.

(por Lide Multimídia)
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SERGIO MAGALHÃES

Não teve quem não ficasse feliz com a
primeira vitória de Charles Leclerc na Fórmula
1, no último domingo, na Bélgica. Primeiro
porque se trata de uma nova estrela que vem
sendo lapidada para brilhar nas pistas. Já está
brilhando. Segundo porque a vitória já tinha
batido duas vezes na trave e na Bélgica o jovem
monegasco se impôs de tal modo sobre
Sebastian Vettel ao ponto de fazer com que a
Ferrari, que sempre prioriza o primeiro piloto
da equipe, invertesse os papéis e sacrificasse
a estratégia de Vettel para proteger a liderança
de Leclerc. E terceiro pelo luto e a dor da perda
de um grande amigo de infância, Anthoine
Hubert, na tarde do sábado na corrida de F2. 

Hubert, um ano mais velho que Leclerc,
morreu aos 22 anos num terrível acidente na
mesma pista de Spa-Francorchamps quando
bateu ao desviar de um carro e acabou acertado
violentamente na posição T, por outro colega
de profissão, Juan Manuel Correa, que diga-
se, não teve nenhuma culpa pelo acidente.
Hubert vinha sendo formado pela academia de
pilotos da Renault e com um futuro promissor
pela frente.

Por mais que a gente saiba que
automobilismo é esporte de risco, parece que
nunca estamos preparados quando nos
deparamos com a fatalidade nas pistas. O
esporte a motor ficou impotente com o
anúncio da morte do jovem francês. E é nessas
horas que vemos o quanto os pilotos de corrida
são pessoas diferenciadas. 

Leclerc era um dos mais abalados com a
perda do amigo, precisando ser amparado pelo
chefe da Ferrari durante o minuto de silêncio
em homenagem a Hubert, mas quando entrou
no carro e baixou a viseira do capacete, foi
como se tivesse apertado o botão “desliga” e
entrado num outro mundo. Fez uma corrida
irretocável e venceu o GP da Bélgica,
dedicando a vitória ao amigo.

Isso me fez lembrar os irmãos Michael e
Ralf Schumacher que disputaram o GP de San
Marino de 2003 duas horas depois de saberem
da morte de sua mãe, Elisabeth. Michael
venceu a corrida e Ralf terminou em 4º. No
pódio, o então heptacampeão foi às lágrimas e
disse que eles decidiram correr porque tinham
certeza de que “ela (dona Elisabeth) gostaria
que a gente corresse”. 

Não que os pilotos não tenham sentimento,
eles têm, mas são acima de tudo mentalmente
fortes para entrar num carro e pilotar com
precisão num momento trágico. O próprio

Mentalmente fortes

Leclerc venceu uma corrida de F2 na semana
em que perdeu o pai que ele tinha como ídolo.

A vitória de Leclerc trouxe alguns números
interessantes para as estatísticas da Fórmula
1. Foi o 108º vencedor de corridas; tornou-se
o terceiro piloto mais jovem a vencer na
categoria aos 21 anos e 11 meses, e o mais
jovem a vencer com a Ferrari. Foi a primeira
vitória de um monegasco, e Mônaco passou a
ser o 23º país na lista dos que somam vitórias
na categoria.

A Fórmula 1 está na Itália, e não poderia
chegar a Monza em melhor hora para despertar
o entusiasmo dos torcedores ferraristas, vindo
de uma vitória da Ferrari na semana em que a
marca do “cavalinho empinado” completou 100
anos de fundação. E se a Mercedes sofreu para
acompanhar as Ferrari nas retas de Spa-
Francorchamps - principalmente nos treinos -
os problemas tendem a ser maiores nos 5.793
metros da pista de Monza, constituído em sua
maior parte por longas e velozes retas. “Se
você me oferecesse um 2º e um 3º lugares em
Spa, eu aceitaria por saber que o nosso
conjunto é inferior ao da Ferrari em
velocidade de reta”, falou o chefe da
Mercedes, Toto Wolff. E Lewis Hamilton teme
que a Ferrari seja cerca de um segundo por
volta mais veloz que a Mercedes.

Este será o 70º GP da Itália que apenas uma
vez, em 1980, foi disputado em Ímola porque
Monza estava em reformas. A mais antiga
prova da Fórmula 1 estava ameaçada de sair
do calendário, mas um novo acordo que
garante o GP até 2024 foi assinado nesta
semana para alívio dos fãs da Ferrari e da
própria Fórmula 1.

Florent Gooden / DPPI

Charles Leclerc tornou-se o 108º piloto a
vencer uma corrida de Fórmula 1

CXOL

 Clube de Xadrez de São Sebastião do Paraíso foi palco de mais um evento regional

por Gérson Peres Batista

O Clube de Xadrez de São
Sebastião do Paraíso
(CXSSP), com sede na Arena
Olímpica, recebeu no dia 1º
de setembro a 6ª Etapa do
Circuito Regional de Xadrez.

O tradicional Circuito é or-
ganizado pelo árbitro interna-
cional Olynhto Meirelles e tem
ao longo do ano eventos rea-
lizados nas cidades do interi-
or de São Paulo e de Minas
Gerais.

A competição reuniu 43
enxadristas e foi disputada
em três categorias, em 5 ro-
dadas, com ritmo de tempo
de 21 minutos para cada jo-
gador. Teve início às 9h e en-
cerramento por volta das 16h.

O árbitro responsável por
esta etapa foi o AN Jeovane
Cascais dos Santos.

Resultados:
No absoluto:
Campeão: Alberto Tonhati

Bonvini - Ribeirão Preto/SP
Vice-campeão: Osmar

Miranda Junior da Silva – Po-
ços de Caldas/MG

Terceiro colocado:
Vinicius Mari Marrafon – Po-
ços de Caldas/MG

Feminino:
Campeã: Adriana Tonhati

Bonvini - Ribeirão Preto/SP
Vice-campeã: Larissa de

Oliveira Campos - Itaú de Mi-
nas/MG

Terceira colocada: Iasmim
Caconde Ignacio - Serrana/SP

Sub 16:
Campeão: Tiago Henri-

que V. Furutani de Oliveira -
Brodowski/SP

3º CIRCUITO REGIONAL DE
XADREZ NA ARENA OLÍMPICA

Vice-campeão: Kennedy
Breno de S. Menezes - Serrana/
SP

Terceiro colocado: David
Ferreira Batista - São Seb. do
Paraíso/MG

Sub 14:
Campeão: Brenno David

Pereira Paschoa - São Seb. do
Paraíso/MG

Vice-campeão: Nataly
Nunes Silva - Serrana/SP

Terceiro colocado: João
Pedro de Souza Matos - São
Seb. do Paraíso/MG

Sub 12:
Campeão: Isaac de Oliveira

Moreira Silva - São Seb. do Pa-
raíso/MG

Vice-campeão: Luis Gusta-
vo Gabriel dos Santos - São
Seb. do Paraíso/MG

Terceiro colocado: Augusto
Matias Estevão - Itaú de Minas/
MG

Sub 10:
Campeão: Vitor Alexandre de

Souza - São Seb. do Paraíso/
MG

Vice-campeão: Henrique
Sene Scardoelli – Ribeirão Pre-
to/SP

Terceiro colocado: Ricardo
Santos Souza – Serrana/SP

Sub 8:
Campeão: Luis Felipe Apa-

recido dos Santos - São Seb.
do Paraíso/MG

Vice-campeão: Pedro Sene
Scardoelli – Ribeirão Preto/SP

Terceiro colocado: Pedro
Vieira de Medeiros - São Seb.
do Paraíso/MG

A próxima etapa acontecerá
na cidade de Serrana/SP, em

06/10/2019.
SUPERLIGA
Aconteceu no último sába-

do, dia 31 de agosto, a IV Eta-
pa da Superliga de Xadrez na
cidade de Franca SP. O even-
to reuniu quase 100 enxadris-
tas. Foram 6 rodadas com rit-
mo de tempo de 11 minutos
mais 5 segundos de acrésci-
mo por lance para cada joga-
dor. O CXSSP esteve repre-
sentado por 5 jogadores.

Categorias.
Absoluto:
Dwlyan Santos - vice-cam-

peão do torneio.
Sub 8:
Luis Felipe Aparecido dos

Santos - campeão.
Sub 10:
Vitor Alexandre de Souza -

vice-campeão.
Sub 12:
Luis Gustavo Gabriel dos

Santos - vice-campeão
Sub 14:
Renan Ferreira Dias - oi-

tava colocação.
A próxima etapa da Super-

liga acontece na cidade de
Catanduva em 7 de setembro.

BLITZ
Realizada no último sába-

do, 31/8, a 32ª Etapa do Cir-
cuito Blitz do Clube de Xadrez
de São Sebastião do Paraíso
– CXSSP.

Campeão da série A
Siderley Junior da Silva.

O campeão da série B foi
Andrew Santos Duarte.

Entregue medalha de
destaque para Bruno Gouvêa
Silva.

Uma pousada e restaurante
foi condenada a pagar a um ex-
empregado indenização no va-
lor de R$ 4 mil por danos
extrapatrimoniais depois que o
trabalhador foi acusado de fur-
to, expulso do local de traba-
lho e agredido a pedradas pelo
próprio empregador. Além dis-
so, o proprietário da pousada
afixou uma placa na entrada do
estabelecimento com dizeres
que atribuíam à lei trabalhista a
geração de desemprego no país
e acusavam trabalhadores de
aproveitadores da referida lei.

Ao decidir o caso, o juiz
Luciano José de Oliveira, em
atuação na Vara do Trabalho de
São Sebastião do Paraíso, re-

Pousada terá que indenizar cozinheiro
agredido a pedradas pelo patrão

conheceu também a relação de
emprego entre as partes por
cerca de dois anos e meio, em
dois períodos separados: de
novembro de 2015 a dezembro
de 2017 e de janeiro a junho de
2018.

De acordo com o julgador,
a prova testemunhal demons-
trou que, quando da rescisão
do segundo contrato, o patrão
arremessou pedras contra o
cozinheiro. No boletim de
ocorrência juntado aos autos
pela empresa, foi atribuída ao
trabalhador a prática de furto,
mas o fato não foi provado.

Por sua vez, o autor apre-
sentou documento, não impug-
nado pela empresa, demons-

trando que o patrão afixou uma
placa na entrada da proprieda-
de com conteúdo ofensivo. A
conduta foi repudiada com ve-
emência pelo juiz: "O conteú-
do ataca a reputação daqueles
que, como o reclamante, bus-
cam a Justiça do Trabalho para
fazer valer seus direitos. Até
mesmo esta Especializada é
atingida por esta manifestação,
cuja liberdade para tanto, cons-
titucionalmente assegurada,
não está imune à imputação de
responsabilidade", registrou na
sentença.

Para o magistrado, a esfera
imaterial do trabalhador foi vio-
lada, ensejando o direito à inde-
nização. Ao arbitrar o valor, o

juiz levou em conta diversos
aspectos envolvendo o caso e
se reportou ao artigo 223-G,
caput e parágrafo 1º, da CLT.
O limite de R$ 4 mil, conforme
pedido da parte, foi respeitado.

A pousada foi condenada
também a anotar a CTPS do
cozinheiro, com salário no va-
lor de R$ 1.500,00 e, além de
outros direitos, a pagar salários
de maio e junho de 2018, avi-
so-prévio indenizado, décimos
terceiros salários relativos aos
períodos de trabalho, férias mais
um terço, indenização do FGTS
e 40% de multa do FGTS. A
decisão transitou em julgado,
ou seja, não cabe mais recurso.

(por Secom TRT-MG)
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O Tribunal de Contas do
Estado de Minas Gerais
(TCEMG) aderiu ao projeto
nacional "Educação que faz a
diferença". O projeto é fruto de
uma parceria entre o Instituto
Rui Barbosa (IRB), por meio
do Comitê Técnico da Educa-
ção (CTE-IRB), e o instituto
Interdisciplinaridade e Evidên-
cias no Debate Educacional
(IEDE), visando mapear as re-
des de ensino municipais do país
com bons resultados no ensino
fundamental. A Rede Municipal
de Ensino de São Sebastião do
Paraíso recebeu no final de
agosto a visita de analistas do
Tribunal que fizeram a coleta de
informações no município e
obteve destaque como "Educa-
ção de Bom Percurso".

Segundo o Comitê do IRB,
todos os 28 tribunais de con-
tas com jurisdição na esfera
municipal aderiram ao projeto,
o que permitirá ao levantamento
ter resultados de âmbito naci-
onal. Cada Tribunal indicou
dois técnicos para atuarem na
pesquisa de campo do projeto.
Em Minas, os servidores indi-
cados foram Stélcio Messias
Leandro Madeira e Jefferson
Mendes Ramos lotados na 4ª
Coordenadoria de Fiscalização
dos Municípios (CFM).

Conforme o servidor
Stélcio Messias Stélcio o pro-
jeto "Educação que faz a dife-
rença" é um estudo que visa

Tribunal de Contas destaca Paraíso
como "Educação de Bom Percurso"

apurar informações sobre as
redes de ensino no Brasil intei-
ro e que possam servir de
exemplo para as demais. O le-
vantamento se divide em duas
etapas sendo que a primeira
possui aspecto quantitativo,
com base na qual foram
identificadas as redes de ensino
locais com bom desempenho no
ensino fundamental. A outra re-
fere-se a questões qualitativas,
em que serão visitadas redes
municipais com o objetivo de
identificar as estratégias co-
muns, por meio de entrevistas
e observação de salas de aula e
do ambiente escolar.

Os técnicos do TCE visita-
ram os municípios de Macha-
do nos dias 16 a 16 de agosto,
depois estiveram em Machado
no período de 19 a 23 . Por
último, na semana passada es-
tiveram em Paraíso nos dias 26
a 29 de agosto. Estes municí-
pios foram selecionados pelo
IEDE com base em pesquisa e
critérios pré-estabelecidos em
dados fornecidos pelo Prova
Brasil, Índice de Desenvolvi-
mento da Educação Básica
(Ideb), Índice de Desenvolvi-
mento Humano (IDH), "dentre
outros".

De acordo com Stélcio, os
municípios de Machado e São
Sebastião do Paraíso apresen-
taram "boa evolução nos últi-
mos anos, mas ainda não atin-
giram indicadores positivos

expressivos" e por isso são
chamados têm um reconheci-
mento de "bom percurso" no
projeto. Já o município de Pra-
ta, está enquadrado na situação
de "controle", que receberá a
visita do TCE para saber como
é o dia-a-dia deles e receber
orientações de boas práticas. A
intenção é que as redes sejam
reconhecidas com selos ou
prêmios pelo projeto.

BOM PERCURSO
Em Paraíso a Rede Muni-

cipal de Ensino obteve desta-
que como "Educação de Bom
Percurso", devido aos resulta-
dos obtidos como, por exem-
plo, no Índice de Desenvolvi-
mento da Educação Básica
(Ideb). Os analistas técnicos de
controle externo do Tribunal de
Contas de Minas Gerais (TC
MG), Stelcio Messias Leandro
Madeira e Jeferson M. Ramos
estiveram na cidade nos dias
27, 28 e 29 de agosto para co-
leta de dados e entrevistas.

A secretária de Educação,
Maria Ermínia Preto de Olivei-
ra Campos e integrantes da
equipe pedagógica da Secreta-
ria Municipal de Educação par-
ticiparam das entrevistas para
a coleta de dados. "É um fruto
que estamos colhendo e fica-
mos muito felizes por este re-
conhecimento que nos faz sen-
tir privilegiadas, pois fazemos
parte de uma educação de qua-

lidade que trabalha para avan-
çar na melhoria do aluno", res-
saltou a secretária. Os analis-
tas também visitaram as esco-
las municipais Ibrantina Amaral
(bairro Verona) e Francisco
Daniel (distrito de Guardinha),
onde entrevistaram a direção,
a coordenação pedagógica, pro-
fessores e alunos.
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(IRB), associação civil de es-
tudo e pesquisa dos Tribunais
de Contas do Brasil, em acor-
do de cooperação técnica com
o Interdisciplinaridade e Evi-
dências no Debate Educacio-
nal (Iede), instituição que pro-
duz pesquisas aplicadas na área
de educação, estão realizando
em conjunto o estudo intitulado
"Educação que faz a diferen-
ça".

O trabalho consiste em
mapear as redes de ensino
municipais que já alcançam
bons resultados educacionais
na fase fundamental ou que
venham apresentando impor-
tante evolução nessa etapa,
dando reconhecimento àquelas
com desempenho destacado.
Recentemente, a educação
municipal foi contemplada com
um selo de qualidade pelo Iede
e as boas práticas assim
identificadas constarão de um
relatório final do estudo, com
ampla divulgação.
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Analistas técnicos do Tribunal de Contas foram
recebidos na Secretaria Municipal de Educação

Durante trabalho de campo duas escolas do
Município foram visitadas para coleta de dados

Não é de hoje que podemos observar como a língua
que circula nas redes sociais é mais fluida, ou menos
sisuda. Esta língua que, muitas vezes, nem parece
ser a língua portuguesa, está sempre produzindo
novidades, criando termos e se renovando. Para
aqueles que conhecem pouco dos estudos linguísticos
e possuem a compreensão de que língua é apenas
norma padrão, ou ainda somente a gramática, as
variantes que circulam não passam de erros. É sempre
bom lembrarmos que as aparências enganam e, em
língua, isso não é diferente. Neste texto, vamos falar
um pouco desses processos que permitem que a
língua produza novas palavras.

As palavras de nossa língua são constituídas por
unidades menores, bastante significativas, chamadas
de morfemas. Os morfemas são “partes” de um
vocábulo, capazes de armazenar e transferir o
significado. O morfema mais significativo é o radical,
que vai passando de uma palavra primitiva para as
derivadas. Por exemplo, se pensarmos na palavra
pedra, bem como em uma lista de outras palavras
criadas a partir dela – pedreira, pedrisco, pedregulho,
pedraria, pedrinha, e tantas outras – reconheceremos
facilmente o radical “pedr-”, responsável por transferir
o sentido armazenado em pedra para todas as demais
palavras derivadas dela. Por isso, mesmo que não
saibamos exatamente o que é um pedrisco, por
reconhecermos nela o radical “pedr-”, inferimos que
tem alguma coisa a ver com pedra.

Além do radical, a língua possui outros morfemas:
prefixos, sufixos, desinências, vogais temáticas, vogais
e consoantes de ligação. São esses morfemas que,
ao se unirem aos radicais, acabam formando novas
palavras. Então, se toda palavra possui radical, e se
há uma série de outros morfemas à disposição dos
falantes, podemos deduzir que o radical da palavra
pode sempre ser usado de um modo novo, produzindo
novas palavras.

É esse movimento, que na verdade é um processo
morfológico bastante comum na língua, que vem
originando tantos novos termos que vemos por aí, a
cada momento. Ainda que nos pareça estranho ver
em uma postagem “Sextou”, pois até a bem pouco
tempo essa palavra não fazia parte de nosso
vocabulário, dentro da morfologia da língua, a criação
desse termo é totalmente possível. Explicamos. O final
“–ou” é uma desinência verbal, ou seja, aparece na
conjugação dos verbos, na terceira pessoa do
singular, do pretérito perfeito do indicativo. Ora, basta
nos lembrarmos do “acabou”, “amou”, e muitos outros
verbos terminados em “–ar”.

Como na língua, há ainda, a possiblidade de um
substantivo derivar para criar um verbo, usando para
isso, a desinência de infinitivo “-ar”, é fácil explicarmos
o processo de formação da palavra “sextou”: do
substantivo “sexta” (de sexta-feira) deriva o verbo
“sextar” que, ao ser conjugado na terceira pessoa do
singular, no pretérito perfeito do indicativo, produz
“sextou” – o radical “sext-” unido à desinência “-ou”.
Pelo mesmo processo, tantos outros verbos derivaram
de substantivos e são conjugados com as mesmas
desinências.

Para nós, linguistas, não há nada de novo; ao
contrário, se a morfologia da língua possibilita,
ocorrerá. Uma boa pergunta seria “por que não
ocorreu antes?”. Ah, não sabemos dizer ao certo,
contudo arriscamos mencionar que, para uma
sociedade que parece buscar cada vez mais, motivos
para celebrar tudo e fazer disso uma grande
comemoração, a chegada da sexta-feira, por marcar
o início do tão esperado final de semana, não poderia
passar despercebida... Logo, o “sextou” cumpre bem
seu papel de lembrar a todos que os dias de descanso,
ou de festa, chegaram. Só não dá para esquecer que
depois do fim de semana todos precisam segundar. E
segundar, convenhamos, nem sempre é fácil depois
de sextar tanto!

Quer enviar um comentário ou sugerir algum
assunto? Envie-nos um e-mail para linguasolta9@
gmail.com.

E aí!?
Sextou!?
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Em 1996 por sugestão do
então presidente da Frente Par-
lamentar da Cafeicultura, depu-
tado Carlos Melles, foi criado
pelo presidente Fernando
Henrique Cardoso o Conselho
Deliberativo da Política do
Café (CDPC), à época ligado
ao Ministério da Indústria e
Comércio, tendo como minis-
tro Francisco Dornelles. O Jor-
nal do Sudoeste registrou no
Palácio do Planalto a assina-
tura da criação do CDPC,
quando lideranças do setor se
fizeram presentes. Na soleni-
dade Carlos Melles ressaltou
a importância do CDPC para
a cafeicultura nacional. No
entanto, decreto do Governo
Federal de 19 de abril deste
ano extinguiu referido Conse-
lho.

O setor produtivo está se
movimentando para a recriação
do CDPC, e neste sentido o
Conselho Nacional do Café,
Confederação Nacional da
Agricultura e Frente Parlamen-
tar do Café, em comum acor-
do sugerem reativar o cole-
giado, mantendo sua estrutura
anterior.

Segunda-feira (2/9) reunião
foi realizada pelo CNC na sede
da Cooxupé - Cooperativa Re-
gional de Cafeicultores em
Guaxupé, da qual participaram

Setor produtivo quer
recriação do Conselho

Deliberativo da Política do Café

representantes da Comissão
Nacional do Café, da Confede-
ração da Agricultura e Pecuá-
ria do Brasil (CNA) e Frente
Parlamentar do Café.

"Esse posicionamento vem
ao encontro do que defende-
mos desde a extinção do Con-
selho e foi acordada com a
CNA e a Frente Parlamentar do
Café, de forma que seja mantida
a estrutura de representação
nos mesmos moldes da com-
posição anterior. A definição
dos membros de cada entidade
será feita tão logo consigamos
que o governo recrie o CDPC",
explica Silas Brasileiro, presi-

dente do CNC.
Segundo ele, a reativação

do fórum é fundamental para
que seja trabalhada a definição
do orçamento do Fundo de
Defesa da Economia Cafeeira
(Funcafé) para a safra 2020, o
que não é possível enquanto o
colegiado não for recriado.

"A reativação do CDPC
também é vital para que pos-
sam ser debatidas e definidas
medidas e políticas públicas
para a cafeicultura brasileira",
conclui o presidente do CNC.

O Conselho Deliberativo de
Política do Café (CDPC) - É
um colegiado do Ministério da

Agricultura, Pecuária e Abas-
tecimento (Mapa) que formula
as políticas públicas para o se-
tor cafeeiro concernentes à
pesquisa, produção, comerci-
alização, exportação e marke-
ting, propiciando suporte téc-
nico e comercial ao desenvol-
vimento da cadeia agroindus-
trial do café no Brasil.

É de sua competência apro-
var plano de safra para o setor,
compreendendo o programa de
produção da exportação de café
verde, solúvel, torrado e moí-
do, autorizar a realização de
programas e projetos de pes-
quisa agronômica, mercadoló-
gica e de estimativa de safra do
café.

Dentre outras atribuições,
também lhe compete aprovar,
anualmente, a proposta orça-
mentária referente aos recur-
sos do Fundo de Defesa da
Economia Cafeeira (Funcafé)
regulamentar ações que visam
à manutenção do equilíbrio en-
tre a oferta e a demanda do
café para exportação e consu-
mo interno, estabelecer coope-
ração técnica e financeira, na-
cional e internacional, com or-
ganismos oficiais ou privados
no campo da cafeicultura e
aprovar políticas de estocagem
e de administração dos arma-
zéns de café.
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Em 1996, Deputado Federal Carlos Melles, Ministro Francisco
Dornelles e o Presidente Fernando Henrique Cardoso
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Uma audiência pública da
Comissão de Prevenção e
Combate ao Uso de Crack
e Outras Drogas foi realiza-
da na Assembleia Legislativa
de Minas Gerais (ALMG),
onde foi denunciado o fecha-
mento de unidades como es-
colas e pousadas do Serviço
Social do Comércio (Sesc)
em sete municípios do interi-
or. As acusações são de que
as medidas estariam ocor-
rendo por retaliações políti-
cas.

A motivação para a repre-
sália é que os representantes
dos municípios atingidos es-
tariam entre os que mais se
manifestaram a favor de uma
gestão ética na Federação do
Comércio de Bens, Serviços
e Turismo do Estado de Mi-
nas Gerais (Fecomércio-
MG). Existem vários questi-
onamentos reacionados ao
fato da direção anterior da
entidade, que tem o Sesc
como integrante do Sistema
S, estar sendo investigada
por improbidade administra-
tiva e desvios de recursos.

As queixas apontam para
razões outras que não o as-
pecto econômico, já que não
haveria motivos financeiros
que justificassem o encerra-
mento das atividades nos
municípios mencionados.
Houve até mesmo a acusa-
ção de que o Sesc estaria se
antecipando à fala do minis-
tro Paulo Guedes de que ha-
veria cortes no Sistema S, o
que chamou de “gestão do
medo”. As reclamações ci-
tam ainda que diferente de
outros estados Minas está na
contramão ao reduzir inves-
timentos, enquanto que
obras do Sesc são inaugu-
radas pelo País.  Há quem

SESC fecha sete unidades em Minas

São Sebastião do Paraíso
aguarda a elaboração dos
projetos arquitetônico e urba-
nístico para a completa re-
estruturação da área da Pra-
ça de Esportes Castelo
Branco, que conforme con-
trato firmado deverá abrigar
a unidade do Serviço Social
do Comércio (Sesc), na ci-
dade. O prefeito Walker
Américo Oliveira estará em
Belo Horizonte na próxima
semana para reunir-se com
dirigentes da entidade e veri-
ficar o andamento das pro-
posições.

A expectativa é de que o
Sesc deva investir R$ 5 mi-
lhões para reestruturar a
Praça de Esportes, melho-
rando todo o espaço e im-
plantando projetos de lazer,
cultura e educacionais, tan-
to para sócios — que serão
mantidos no quadro social, e
a população como um todo.

A doação da Praça de
Esporte Castelo Branco ao
Serviço Social do Comércio
de Minas Gerais (Sesc-MG)
teve transferência assinada
em julho do ano passado e,
naquele mesmo momento a
antiga área que pertencia a
entidade teve documento de
retrocessão assinada pelo
presidente interino da Fede-
ração do Comércio de Bens,
Serviços e Turismo do Esta-
do de Minas Gerais (Feco-
mércio/MG), Lúcio Emilio de
Faria Júnior para que a UFLA
pudesse ter um espaço para
o seu campus no município.
Desde então, foram feitas vi-
sitas técnicas realizadas pelo
Sesc em Paraíso, mas até o

aponte que o Sesc-MG te-
ria um índice geral de liquidez
dos melhores do País, inclu-
sive com caixa, para cada
real a ser pago, R$ 3,81,
contra R$ 0,61 no caixa de
outro estado vizinho.

O diretor administrativo
regional do Sesc, Grijalva
Duarte Júnior, argumentou
que desde 2017 o Sistema S
vem passando por uma
readequação de sua estrutu-
ra, iniciada pela área admi-
nistrativa, e que desde maio
deste ano a gestão regional é
compartilhada com a Confe-
deração Nacional do Co-
mércio (CNC). Ele informa
que há em Minas 35 unida-
des do Sesc, grande parte da
década de 1970 e por isso
necessitando de obras de re-
forma, segurança e acessibi-
lidade.Segundo Duarte só
para obras de acessibilidade
teriam sido despendidos R$
4 milhões para unidade em
Almenara, além de que uni-
dades em áreas enormes es-
tariam pouco ou subutiliza-
das.

O dirigente ainda disse
que atendimentos que ve-
nham a ser impactados com
o fechamento de unidades
deverão ser cobertos por
carretas e unidades móveis
do Sesc já existentes, como
Biblioteca Volante, Carreta
Odonto, Sesc Saúde da
Mulher e Sesc Oftalmo. Por
outro lado, ele sugeriu a cri-
ação, pela ALMG, de um
grupo de trabalho em defe-
sa do Sistema S, inclusive
para interlocução com o go-
verno federal. Duarte Júnior
negou questões políticas e
disse que o serviço passa
por “revisão de custos
operacionais”.

momento não há sinais de obras
no local, bem como apresenta-
ção de projetos. A promessa da
vinda do Sesc para São Sebas-
tião do Paraíso já existe há mais
de 10 anos.

A última tratativa neste
sentido ocorreu em 5 de maio,
depois que a empresa Torres
Miranda Arquitetura, de Belo
Horizonte, foi contratada pelo
Serviço Social do Comércio
(Sesc), para elaboração do
projeto da unidade de São Se-
bastião do Paraíso. Na opor-
tunidade o arquiteto Maurício
Miranda esteve no município
e reuniu pela primeira vez com
a Prefeitura para tratar da im-
plantação do Sesc, e também
para conhecer a legislação ur-
banística local.

O profissional contratado
visitou as instalações da anti-

ga Praça de Esportes Castelo
Branco e se reuniu com o ser-
vidores do setor de Desenvol-
vimento Econômico, Planeja-
mento Urbano e Trânsito da
Prefeitura. Os responsáveis
pelas pastas repassaram a ele
as diretrizes urbanísticas que
devem  ser obedecidas para a
implantação da unidade no
município.

Á época afirmou-se que o
projeto arquitetônico e urba-
nístico da unidade do Sesc/Pa-
raíso deveria ser apresentado
pela empresa contratada den-
tro do prazo de 150 dias.

Em janeiro deste ano o Jor-
nal do Sudoeste em contato
com a Fecomércio, indagou se
havia recursos assegurados
para a remodelação da Praça
de Esportes Castelo Branco,
conforme ficou ajustado com

município paraisense. A as-
sessoria de imprensa infor-
mou que é importante escla-
recer que “apesar de o Sesc
compor o Sistema Fecomér-
cio-MG, Sesc e Senac, tem-
se que as três entidades são
autônomas e independentes
entre si, sendo cada qual
gerida e administrada por
seus respectivos Conselhos
e, no caso da Fecomércio,
por sua diretoria.

Assim, não obstante
eventual alteração nas recei-
tas do Sistema S, todo e
qualquer assunto envolven-
do projetos da entidade ca-
rece de deliberação do res-
pectivo Conselho, órgão
competente para tal, não nos
sendo possível (Fecomércio
MG) dispor e manifestar so-
bre projetos do Sesc”.

Após visitas técnicas estão sendo elaborados projetos de
reestruturação para as edificações da unidade do Sesc em Paraíso
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Paraíso está à espera dos projetos
urbanístico e arquitetônico do Sesc


